

Feu J.-O. Dion, qui avait amassé une foule de renseignements intéressants sur M. de Chambly, prétend qu'il mourut à la Martinique en 1687. Nous ignorons où il a puisé ce renseignement.

De son côté, M. l'abbé Daniel, dans son *Histoire des grandes familles du Canada* (p. 405) dit que M. de Chambly mourut en Italie où le service l'avait appelé.

Nous serions plutôt porté à croire M. Dion. M. l'abbé Daniel a fait tant d'erreurs qu'il faut prendre chacune de ses affirmations avec beaucoup de prudence.

*Adrien d'Abancour dit La Caille* (Vol. XXI, VIII, p. 235).—Adrien d'Abancour dit La Caille fut un des premiers habitants de Québec. Il arriva ici par les vaisseaux du roi au cours de l'été de 1634.

D'Abancour aimait passionnément la chasse. Le 2 mai 1640, il partit de Québec avec Etienne Sevestre pour une partie de chasse dans les îles qui se trouvent vis-à-vis Saint-Thomas de Montmagny. Tous deux se noyèrent au cours de ce voyage.

Le registre de la paroisse de Québec nous raconte en quelques mots le voyage et la mort de d'Abancour et de Sevestre.

“ Le lendemain 2 may partirent de Québec Adrien d'Abancour, surnommé La Caille, et Estienne Sevestre, dedans un canot sur la grande Rivière, pour aller chasser dans les isles. Les vents ayant été fort impétueux on croit probablement qu'ils se seront noyés. La Pulce ayant été dépesché pour en tirer cognoissance, après avoir fureté tous les lieux qu'il souloit cabaner et faict le tour des isles et tiré quantité de coups d'arquebuse, il est revenu à Québec sans en avoir rien appris. Le 24e May de la mesme année 1640, le P. Adam dit la messe en la chapelle de Québec et le lendemain, veille de la Pentecoste, il la dit derechef pour les deux trépassés. L'an 1651, Jean Jolliet, gendre de La Caille, estant parti le 20 May dans un canot trouva ses ossements ès isles, les rapporta le 25 ; ils furent enterrés solennellement au cimetièrre de Québec, le 26 May, jour de la Trinité. ”

C'est en souvenir de Adrien d'Abancour dit La Caille que la rivière et la pointe de Montmagny, où était arrivé ce tragique événement, furent désignées sous les noms de rivière à La Caille et de pointe à La Caille. La paroisse de Saint-Thomas porta même pendant un bon nombre d'années le nom de Saint-Thomas de la Pointe-à-La-Caille.